
感谢信感谢信
（（摘录摘录））

瑞安市人民法院塘下法庭瑞安市人民法院塘下法庭：：
我是山东光州律师事务所的律师李光兴我是山东光州律师事务所的律师李光兴。。我市一机械公司和贵市我市一机械公司和贵市

一家企业加工合同纠纷一案一家企业加工合同纠纷一案，，我作为莱州公司的代理人于我作为莱州公司的代理人于 20132013 年年 44 月月

2424 日到贵庭去立案日到贵庭去立案，，贵庭的做法叫我十分感动贵庭的做法叫我十分感动。。

在该案起诉前在该案起诉前，，我与莱州公司的领导进行沟通我与莱州公司的领导进行沟通，，列举了到外地代理案子列举了到外地代理案子

的种种困难的种种困难，，包括立案包括立案、、开庭开庭、、判决判决、、执行等等执行等等。。但是当我去贵庭立案时但是当我去贵庭立案时，，窗窗

口立案人员高艳同志得知我没带事务所的调查函口立案人员高艳同志得知我没带事务所的调查函，，主动开具了协查函方便主动开具了协查函方便

我们调取被告企业登记信息我们调取被告企业登记信息。。而后而后，，复印室的同志还为我免费复印了一整复印室的同志还为我免费复印了一整

套证据材料套证据材料（（这在我们当地目前是不可能遇到的这在我们当地目前是不可能遇到的）。）。

此外此外，，贵庭调解室的调解员陆永海认真查看了我的诉状和证据材料后贵庭调解室的调解员陆永海认真查看了我的诉状和证据材料后，，

主动联系被告企业的有关人员主动联系被告企业的有关人员，，协调后通知我第二天去企业协商处理协调后通知我第二天去企业协商处理，，并说并说

如果协商不成就回到法庭如果协商不成就回到法庭，，由他出面协调解决由他出面协调解决。。陆永海同志态度诚恳陆永海同志态度诚恳、、工作工作

认真认真，，让我觉得十分亲切和安心让我觉得十分亲切和安心。。在他的协助下在他的协助下，，该案在调解阶段就得到圆该案在调解阶段就得到圆

满的解决满的解决。。

被告企业在调解后的一个小时内就把欠款汇到莱州公司帐户被告企业在调解后的一个小时内就把欠款汇到莱州公司帐户。。该公司该公司

领导得知事情进展如此顺利感到十分惊讶领导得知事情进展如此顺利感到十分惊讶，，之前的担忧也全部打消之前的担忧也全部打消，，并对贵并对贵

庭的服务产生由衷的敬意庭的服务产生由衷的敬意，，称赞贵庭给外地商家提供了良好的经商环境称赞贵庭给外地商家提供了良好的经商环境，，一一

再让我代表他向你们道谢再让我代表他向你们道谢。。

通过这次到瑞安办案通过这次到瑞安办案，，我深深地感受到塘下法庭为民服务我深深地感受到塘下法庭为民服务、、构建和谐司构建和谐司

法的执法理念法的执法理念，，营造了良好的司法环境营造了良好的司法环境，，这在一定程度上增强了当地企业吸这在一定程度上增强了当地企业吸

引外地客商的能力引外地客商的能力。。

我想说的还有很多我想说的还有很多、、很多很多，，由于早已经订好返程机票由于早已经订好返程机票，，来不及当面致谢来不及当面致谢，，

深表遗憾深表遗憾，，但我会把塘下法庭的优良作风宣传到我所接触的机关单但我会把塘下法庭的优良作风宣传到我所接触的机关单

位和个人位和个人，，以此表达我对贵庭的谢意和敬意以此表达我对贵庭的谢意和敬意。。

再一次表示感谢再一次表示感谢。。

此致此致
山东光州律师事务所山东光州律师事务所 李光兴李光兴
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塘河事今日
塘下

塘下法庭收到一封感谢信，山东律师讲述在瑞24小时办案的经过

“种种惊喜让我意想不到”
■记者 苏盈盈

塘下法庭每天都会收到许多寄送案件材料的快递，几天前的一
个下午，工作人员像往常一样拆开快递，却发现这不是一份材料，而
是来自山东律师李光兴的一封感谢信。

李光兴是山东光州律师事务所律师，日前他来瑞安处理一起合
同纠纷案。他在信中讲述了在瑞 24 小时遇到的 5 大惊喜，尤其是塘
下法庭工作人员的敬业和热心，让他十分感动。“我会把塘下法庭的
执法理念向我所接触的机关、单位和个人进行宣传！”

法庭，给人的印象总是威严有

余，一如生硬刻板的法律条文。可

是，当你读了一位山东律师在塘下

法庭礼遇的“五大惊喜”后，或许有

好感油然而生，或许别有一番滋味

在心头。

作为一位从业20年的律师，接

手的讼案肯定很多，“过堂”的经历

多得恐怕连自己都数不清，“一年中

几乎有一半时间在外地出差”，应该

是见多识广了。那么是何原因，本

是“我们法庭的常规做法”、“只是在

一些细节上给他提供帮助”，却能让

这位律师“惊喜又感动”，还特意用

快递寄来感谢信呢？

道理其实很简单，“旁观者

清”，即按李律师所言：到外地办案

总是困难重重，挑刺儿的事儿十分

常见，有一次仅立案就来回跑了三

趟；有时还需动用各种社会关系，

各种开销很大；在瑞受到的一些礼

遇，在他们当地目前也是不可能遇

到的。所以，李律师那个感动啊。

由此也窥见，一些地方的司法机

构、政府部门的办事窗口，服务还

相当不尽如人意。

细微处见精神。在瑞安法庭

立案窗口工作人员来看是常规做

法，是该做的服务，但对被服务者

来说却感到莫大的惊喜、由衷地感

激。外来人员办事最怕门难进、脸

难看、话难听，疲于奔波还办不成

事。却不料，有窗口工作人员急人

所急、想人所想、特事特办，一纸协

查函“举手之劳”，复印整套材料不

收钱，工商查询也免费，调解员下

班时间还帮着调解，省了复印小钱

又省了来回车马费等大钱。最难

能可贵的是，他乡讨债不因人生地

不熟受阻受欺，顺利拿到欠款。

细节决定成败。圆满完成任

务的律师之感动，见欠款汇入账户

的莱州公司领导之惊讶，无不源自

法庭等工作人员的热心服务和细

节上的帮助。而塘下法庭等部门

的常规做法和工作人员的敬业精

神，很大程度是源自瑞安这几年来

一直在坚持的机关作风效能建设，

以及今年以来开展的“百组千干破

百难”等活动。

“其实我们在受理外地案件

时都会这么做，不仅是为当事人提

供便利，也是为了消除外来人员对

我们司法机构的不信任。”高艳说

的是实在话。我们乐见这种“常规

做法”能做长，并在各机关职能部

门蔚然成风。

4 月 24 日下午，李光兴下

飞机后来到瑞安市人民法院，询

问得知他要处理的案件需到被

告企业所在地的塘下法庭立

案。他“打的”到塘下法庭已是

17 时，马上把材料交给窗口立

案人员高艳。高艳翻看材料后

发现没有被告企业的工商登记

信息材料，根据程序不能立案。

“我们那边立案并不需要这

份材料，而我又没有带律师事务

所的调查函，工商部门是不可能

给我查询的。”李光兴说他当时

急得像热锅上的蚂蚁，不知所

措。

高艳了解到他是外地律师，

不方便回去拿调查函，便主动开

具了一份到工商部门查询企业登

记信息的协查函。

这下，李光兴终于放下了

心。“她不仅没挑材料的‘刺’，还

帮我解决难题。真是想不到！”

在审核材料时，高艳发现李

光兴准备的证据材料只有一份，

就带他去旁边的复印室复印了

一份。装订完材料，李光兴准备

掏钱付款，却被工作人员拒绝

了，并告知“免费复印”。

“不仅在立案处设置复印室

方便我们，而且还是免费的，这

又是让我想不到的。”李光兴感

叹，在一些地方，复印一张需 1

元，一套材料复印下来至少要30

多元。“30多元虽然不是大数目，

但是塘下法庭这种为群众提供

方便的服务态度很值得肯定。”

仔细查看了材料后，高艳

告诉他，法庭正在积极推进“诉

调对接”工作，认为该起案件有

望在调解阶段得到解决，于是

把他带到调解室。此时已经到

了下班时间，调解员陆永海正

准备回家。

听了李光兴的情况后，陆

永海又坐下仔细查看诉状、证

据材料，并电话联系被告公司

的工作人员，说明了其中的利

害关系，力促双方进行调解处

理。该工作人员向公司领导汇

报情况后，回电表示愿意接受

调解。

“陆调解员说他已经沟通

好，叫我第 2 天早上去公司协商

处理，并说如果谈不成功就回

法庭，他会帮我调解。”李光兴

说，陆永海这一句“由我帮你调

解”很简短，但在他听起来意义

深远，不仅没有半点袒护本地

企业之嫌，而且让他觉得在人

生地不熟的瑞安也有了依靠。

4月25日早上，李光兴带着

法庭开具的协查函到市工商局查

询被告企业登记信息，工作人员

查看后调出企业信息，并打印了

一份递给他。

“我准备了百元钞票准备

支付，可对方却说只要 1 元钱的

打印费。听到这个数字我又傻

眼了。”李光兴说，他从业这么

多年，经常要去部门单位查询

相关信息，在他们山东那边，除

了打印费外，还需支付 50 元的

查询费。没想到瑞安这边的部

门单位服务如此周到。

工商查询不需查询费

第二天早上，李光兴到企

业协商处理办法，对方坦言陆

调解员已经说明了利害关系，

愿意交付剩余欠款。

“没谈一会儿，我们就把事

情谈妥了，公司工作人员还向

我要了莱州公司的银行账户。”

李光兴说，不到 1 个小时，莱州

公司的领导就打来电话表示已

经收到款项。

从抵达瑞安到办结案件返

回山东，整个过程不到24小时，

这让李光兴连呼意想不到。他

给记者算了一笔账，一般一个

案件从立案、开庭（至少 2 次以

上）到执行，整个程序下来至少

要3个月，他作为律师则需要跑

4 趟以上，而此行能一次性解

决，仅交通费和食宿费用就节

省了15000元左右。

一天办结一起案件

李光兴（律师）：我从事律师工作

20年了，受理的案件大多数需到外地

办理，一年中几乎有一半时间在外地

出差。到外地办案总是困难重重，诉

讼材料准备不齐全、不规范等挑刺的

事儿十分常见，有一次仅立案就来来

回回跑了3趟；有时候为了方便工作

开展，还需动用各种社会关系，各种

开销很大。而这次来瑞安完全不同，

法庭工作人员十分体谅我的难处，他

们的热心服务帮我圆满地完成了任

务，这让我又惊喜又感动。

高艳（塘下法庭立案窗口工作人
员）：李律师提到的一些惊喜其实也

是我们法庭的常规做法，没想到他还

专程写信致谢。我们只是在一些细

节上给他提供帮助，比如立案时证据

材料不齐全，一般是开通知书告知，

但考虑到李律师来自山东，来回不方

便，我们权衡后给予特事特办，为他

提供便利。其实我们在受理外地案

件时都这么做，不仅是为当事人提供

便利，也是为了消除外来人员对我们

司法机构的不信任。

陆永海（市司法局驻塘下法庭
专职调解员）：一般案件从立案到调

解需要几天时间，李律师来调解室

时已到下班时间，想到他是从山东

赶到瑞安的，多待一天，费用就要多

一大笔，而且事情没办完，他心里也

不踏实，所以我就利用下班时间优

先调解他的案件，没想到调解得如

此顺利。

“这让我很感动”VS“其实我们一向这么做”

热情接待主动开具协查函

免费复印整套证据材料

毫无袒护本地企业之嫌

乐见“常规做法”做长
■王国荣

惊喜一：

惊喜二：

惊喜三：

惊喜四：

惊喜五：


